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臺南市政府民族事務委員會 

107年度性別平等工作小組會議紀錄 

壹、日期：107年 08月 14日（星期二）下午 4時 

貳、地點：永華市政中心 6樓 B室會議室 

參、主席：汪主任委員志敏                        記錄：高沛伶 

肆、出席、請假及缺、列席人員： 

出席者：林委員春鳳、潘委員宗永、陳委員子晴、蔣委員宇婷、 

宋委員嬪嬪 

請假者：鍾委員麗景、王委員珠環 

缺席者：無 

列席者：性別平等辦公室陳執行長明珍 

伍、主席宣布開會並致詞：（略） 

陸、報告事項 

一、本府民族事務委員會報告。(詳簡報) 

二、性別平等辦公室業務宣導。(詳簡報) 

   發言紀要： 

(一)林春鳳委員： 

首先請瞭解本府性別平等之計畫及運作機制為何？是否為三 
層機制？例如：106-108年臺南市政府推動各機關性別主流 

化實施計畫內容，本會應執行之工作項目為何項並如何配 

合？本人認為應為三層機制，各局處（委員會）成立性別平 
等委員會，再來是本府工作小組，再來應為性別平等辦公室 

來統籌；若為二層機制，本會是負責性別平等政策綱領之那 

項領域，因我國性別平等政策綱領有 7大領域「權力、決策 
與影響力」、「就業、經濟與福利」、「人口、婚姻與家庭」、「教 

育、文化與媒體」、「人身安全與司法」、「健康、醫療與照顧」、 

「環境、能源與科技」。以市府為例，「權力、決策與影響 
力」主責單位為人事處，「就業、經濟與福利」主責單位為勞 

工局，「人口、婚姻與家庭」主責單位為社會處或民政單位， 
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「教育、文化與媒體」主責單位為教育局，「人身安全與司法」 

之主責單位為警察局，「健康、醫療與照顧」之主責單位為衛 

生局，「環境、能源與科技」之主責單位為環保局。中央與地 
方之層級機制與實施項目因地制宜而略有不同，本人認為應 

為性別平等委員會下設性別平等工作小組，而依本府之機制 

是否沒有這層機制？ 
(二)陳子晴委員： 

本府往年之性別平等業務主責單位為社會局之婦女權益 

促進委員會，依業務性質成立 5組分工小組，並於 107年 3
月底設置本府性別平等辦公室，全面整合、協調、督導性別

平等事務之推動。 

(三)汪主任委員志敏： 
請確認 105-108年本府推動各機關性別主流化實施計畫有 

無依業務性質設置之分工小組。 

(四)陳子晴委員： 
105-108年本府推動各機關性別主流化實施計畫，尚無設置

分工小組。 

(五)林春鳳委員： 
本府婦女權益促進委員會無轉型而增設 105-108年臺南市政

府推動各機關性別主流化實施計畫會造成本會同仁之負擔。

因婦女權益促進委員會為舊體制，而中央改組後亦設立行政
院性別平等處後而裁撤行政院婦女權益促進委員會。而本府

有 2個主責單位，一為社會局婦女權益促進委員會，另一為

性別平等辦公室。另外，CEDAW是國際法，為消除對婦女一
切形式歧視公約，為最大之理念，本會在 CEDAW之工作項目

應為第 14條之輔導偏鄉婦女就業，消除歧視。另外，性別主

流化之六大工具為評估之工具，而非目標，目標是讓女性及
男性都可以公平合理取得與享有社會資源及參與公共政策。

例如：「權力、決策與影響力」可評估任一委員會男、女生性

別比例不少於三分之一，並確認參與機會是否均等。「就業、
經濟與福利」可評估男女生薪水及位階是否相同，管理階層

之比例。「人口、婚姻與家庭」可評估男女生出生比如何？老

化原因為何？跨國婚姻男、女生取得戶籍比例?可否有財產繼
承權。「教育、文化與媒體」可評估男女教育比例，在就學上，

資源之分配是如何？性騷擾防治、健康醫療、人生安全、司

法、老化、基因改照、家庭分工及長照 2.0皆與性別有關。
國家之政策皆可與性別主流化結合，持續關心性別之差異為
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主。請貴會先確認市府性別平等辦公室的年度計畫及目標，

貴會應負責之業務為何，再藉由工作小組會議討論當年之執

行力及明年預定達成的目標。 
(六)陳子晴委員： 

107年臺南市政府民族事務委員會性別主流化實施計畫是依

據本府「105-108年臺南市政府推動各機關性別主流化實施
計畫」辦理。 

(七)林春鳳委員： 

依據「105-108年臺南市政府推動各機關性別主流化實施計
畫」業務項目訂定貴會之工作策略，是否以部落大學或文化

健康站統籌辦理性別平等之業務。建議市府再擬出另一個組

織機制，以利各局處推動辦理或檢討改進。 
(八)汪主任委員志敏： 

非常感謝林委員對本府性別平等業務計畫及組織架構之建

議，並期盼林春鳳委員可以向性別平等陳執行長明珍提供建
議。另外，本會之性別平等工作項目可以族群主流化業務為

主。 

(九)林春鳳委員： 
貴會之性別平等工作項目可以族群主流化之業務為主，而中

央組織架構亦為三層，例如：科技部之性別平等之工作項目

為女性科學家之培力，性別平等之研究及友善的機制，確定
目標及工作項目即可紮實的執行。科技部下設之各司各有其

專責之性平工作項目來配合性平業務之完成。 

(十)汪主任委員志敏： 
非常感謝林委員之建議，目前，依據本府 106-108年臺南市

政府推動各機關性別主流化實施計畫並無設置任務分工小

組，而本府之婦女權益促進委員會有設置任務分工小組，這
部分擬於本府之性別平等會議上提出建議。為呈現本府各局

處性別平等推動成果，本會今日召開會議討論相關提案，仍

請林委員就提供寶貴之建議。 

柒、討論事項 

    案由一：本會性別主流化宣導及意識培力課程參訓情形，提請確 

實配合辦理。 
發言紀要： 

(一)陳子晴委員： 

請各位委員參照書面資料，本會今年之目標，各科皆有明確 
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要辦理之業務、場次及時間，宣導活動要在 11月底前完成。 

而 107年全體人員數位學習課程要請各位同仁在本年 9月底 

前完成。請各科宣導配合。 
決議：請依各科主責年度目標，於期限內趕辦完成。 

 

案由二：本會性別主流化統計分析，提請討論。 
發言紀要： 

(一)陳子晴委員： 

本會之性別統計分析 1年以 1篇為原則，今年以綜規科之族 
群主流化政策為統計分析，從 107年至 110年每年皆有訂定 

統計分析之主題，請各委員確認統計分析之主題。 

(二)汪主任委員志敏： 
有關本府性別平等統計分析，要求各局處(會)每年至少提 

供一篇，各科應即時建立資料及撰寫。請林委員就這部分 

提供建議。 
(三)林春鳳委員： 

性別統計分析為重要之工具，可以做為政策上的參考，可 

以瞭解各個計畫執行上在男女的處境與狀況，並且可運用 
於本會政策之統計資料為主，今年是完成臺南市族群主流 

化政策之統計分析，而沒有說明分析的主題，若要統計學 

員的性別分析，應可以加入學員（男生、女生）對課程有 
無興趣，及選擇是否有差異，才可做後續之分析，課程才 

有改變及修正之可能性。因本會是以多元族群事務（原住 

民及客家）為主軸，故另一重要的統計分析即為臺南市族 
群之分布，進而涉及到不同的喜好及祭儀。例如：部落大 

學之學員可能會牽涉到祭儀、服飾及文化的復甦之不同， 

統計之內容確認後，才可完成後續的分析與研究。也必須 
要有精力與能量，才可提供一篇好的統計分析。 

(四)注志敏主任委員： 

謝謝林委員對統計分析提供本會很好的分析面向，以性別 
做控制變項來檢視本會業務之面向所產生的影響。這對本 

會之政策是很有幫助的。以林委員提出的部落大學為例， 

從性別做控制變項進而衍生出對課程之興趣、方向、建議 
及學習效果之差異。本案照案通過，請各科確認統計目的 

與方向，平常應建置統計之資料以提高後續分析之量能。 

例如：西拉雅獎助學金以性別來分析，對本會之西拉雅獎 
助學金之政策上有無特別上的運用及影響，是否對女性有 



 5 

正面加層效果，而對男性而言漠不關心，這是非常值得去 

做分析的。今年以臺南市族群主流化政策為主。請各科積 

極辦理。 
決議：請依主責分工，每年度完成 1篇或提前完成性別統計分析。 

 

案由三：本會性別影響評估辦理情形，提請討論。  
發言紀要： 

(一)陳子晴委員： 

去年已完成「本府民族事務委員會 107-110年中程施政計 
畫」性別影響評估，並依外審委員意見修竣。今(107)年則 

以「北頭洋飛番文化園區建置案(4年中程計畫) 」評估性 

別影響。委員建議性別友善公廁之部份，本府亦依據委員 
建議做修改，未來如有重大政策法案、計畫，請各科依規 

定辦理性別影響評估作業。 

(二)汪志敏主任委員： 
有關原民科辦理之「原住民族文化創藝產業亮點規劃及公 

園活化規劃設計」之公廁，可否規劃性別友善廁所？ 

(三)潘宗永委員： 
公廁之規劃有依照內政部之男女廁所比例建置，而性別友 

善廁所恐無法建置，因當時已完成規劃設計，變更上將會 

有困難。 
(四)林春鳳委員： 

請各委員持續執行性別影響評估，對政策上會有很大的助 

益。 
決議：請全力配合執行，並檢視各重大業務計畫，依規定執行性 

   別影響評估。 

 
案由四：本會上傳性平有 Go站的活動， 提請討論。 

  發言記要： 

(一)陳子晴委員： 
  本府性別平等辦公室規定各局處（會）每年至少上傳並 

  經核可之 5則性平活動至性平有 Go站，預計於今年 11月 

底達到目標並完成上傳作業。另，陳參議指示可由各科辦 
理性平活動之同仁熟悉性平有 Go站後台操作之方式，以 

利即時完成資料之上傳。 

(二)汪主任委員志敏： 
有哪些性平之活動可以上傳，同仁是否清楚瞭解？ 
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(三)陳子晴委員： 

各科皆辦理 1場有關性平之活動。 

(四)汪主任委員志敏： 
有關本會上傳性平有 Go站之活動，請各科配合辦理，不限 

5件，因原民科及客家科辦理之活動很多，可以結合辦理性 

平的活動。 
(五)潘宗永委員： 

原民科已辦理完成，另外上傳性平有 GO站之活動需與性平 

有關，而本科之活動皆為傳承文化，並無強調性平。 
(六)林春鳳委員： 

各委員要有一些敏感度，有關性別平等之業務，是注意弱 

勢之需要，而貴會及所有傳承文化活動皆為性別主流化所 
關心之團體，性平並無區分男女生，故貴會所推動之政策 

及執行之活動計畫皆與性平有關。例如：男生平均餘命較 

短，故推動戒酒運動、交通安全、意外事故防害，關心男 
性的健康議題為性平業務。又以屏東部落安全計畫為例， 

提升老年人生活品質，而無區分男女生，皆為性平業務。 

而部落大學因非主流教育，但在此可強化文化復振。再以 
推動文化祭儀活動之例，祖靈對話、豐年祭辦理之方式亦 

為性平業務，性別主流化即為消除及弭平對少數人不便， 

使其可以展現情感。 
(七)汪主任委員志敏： 

西拉雅夜祭亦為性平之業務。 

(八)林春鳳委員： 
西拉雅夜祭即為性平之業務，可加註因為夜祭，故有加強 

長者出入口之照明設備及地板之舖設。並注意老、少、婦、 

弱及殘障人士皆為性別主流化要去關心的團體。以豐年祭 
為例，可以女祭司先出場祭禱，並以男性來從事服務，這 

也是培力幹部之方式，並非侷限於課程上之學習。 

決議：請參酌委員意見研議，並完成今年既定 5則性平活動，依
限上傳性平有 Go站，以達成年度目標。 

 

捌、散會：下午 5時。 


